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EL DESASTRE QUE VIENE
No es una profecía. Tampoco un cuestionamiento sesgado o tendencioso de un columnista
“chayotero” que critica a la 4T. Mucho menos la defensa de los privilegios y abusos en regímenes
pasados que nos tienen donde estamos.
Es una realidad que tenemos enfrente. Un hecho que va a lastimar en serio a la población más
vulnerable de este país: El desabasto de medicamentos en el sector público vinculado a la ausencia
de una red confiable de distribución.
El problema deriva de la obsesión de llevar la austeridad a extremos que han dañado no sólo el
sector salud, sino también a la educación, la ciencia, la tecnología, la cultura, el turismo, la
investigación, la inversión, la construcción y en general, a todas las actividades que requieren
recursos públicos.
Los programas “socioelectorales” de AMLO llevan prioridad en la utilización de los recursos que el
gobierno obtiene de la recaudación.
*En estos días se nos han acercado representantes de por lo menos dos laboratorios para
exponernos el tamaño del problema que se avecina. Lo describen así:
“Niños con cáncer sin anestesia, enfermos del riñón sin diálisis, retrovirales transportados en
camiones de redilas —la denuncia es de Adrián Quiroz, líder de los pacientes de VIH—, medicinas
que nadie sabe quién va a distribuir”.
La pesadilla tiene fecha. Inicia el próximo lunes. Ese día es el fallo de la licitación en la que participan
decenas de laboratorios nacionales y extranjeros.
Cinco días después deben entregar los medicamentos, material radiológico y de laboratorio en
alguno de los siete puntos fijados con ese propósito.
El negocio es grande: 17 mil millones de pesos.
*Por primera vez no participan los distribuidores. Fueron vetados por acaparadores. Tres de ellos
concentraban la entrega del 60 por ciento de los medicamentos, lo que es “inaceptable”, según el
presidente López Obrador.
Hasta allí todo bien. La bronca es que no hay quién distribuya. Los sacaron de la jugada sin tener
suplentes.
Los laboratorios que resulten ganadores van a dejar las medicinas en los puntos fijados. De allí a
repartirlos por toda la República. ¿Cómo? Quién sabe.
La distribución de medicamentos no es como la de cualquier mercancía. Requiere de condiciones
especiales para que no pierdan su efecto o provoquen daños a los que los consumen.
Algunos necesitan refrigeración. Mantener cierta temperatura para conservar su efectividad.
Los laboratorios, además, se quejan de que el gobierno de AMLO incumplió los contratos que se
habían firmado en el 2018 para el 2019.
De buenas a primeras resolvieron que a mediados de año harían una segunda licitación, basados en
la cláusula que les permite terminar ese contrato una vez cubierto el 40 por ciento en la entrega de las
medicinas comprometidas para todo el año.
“Quieren demostrar que pueden ahorrar”, nos dice uno de nuestros interlocutores.
¿Y quién es responsable de ese cambio? Preguntamos. El nombre que escuchamos no nos
sorprendió: Raquel Buenrostro, oficial mayor de la SHCP. Sin comentarios.
*Cerramos ayer este espacio con datos del IMSS sobre la caída de 88 por ciento en la creación de
empleos formales durante el mes de mayo.
En forma irónica preguntamos si el presidente López Obrador no saldría en la mañanera de ayer con
la cantaleta de que “tiene otros datos”.
Parafraseando un pasaje bíblico: es más fácil que un camello pase por el ojo de una aguja a que
Andrés Manuel admita que hay cosas que no le funcionan.
Fue lo que ocurrió. Él llevó otros datos a la conferencia. No admite la caída en la ocupación formal.
Argumenta que las estadísticas no incluyeron a 481 mil ninis (becarios) inscritos en el seguro que
reciben mensualmente 3 mil 600 pesos.
Dice que el primero de julio —un año de su victoria— va a dar un informe y a demostrar que los
especialistas, las calificadoras internacionales, el Banco de México, el FMI, la SHCP, están
equivocados al reducir las expectativas del crecimiento en el país.



COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
MOVIMIENTO CIUDADANO, EL GANÓN
En los últimos meses, a las puertas de Movimiento Ciudadano han llegado a tocar la puerta múltiples
priistas interesados en participar en los distintos procesos electorales de 2021: la renovación de la
Cámara de Diputados y 14 gubernaturas.
Y no sólo por la fractura que vive el PRI rumbo a la elección de su dirigencia, sino porque MC se
convirtió en una opción política real:
—Para aquellos que creen en el Estado laico y que nunca se incorporarían a las filas confesionales
de Acción Nacional o del Partido Encuentro Social.
—Y para quienes buscan un camino con sabor de izquierda, pero se topan con un PRI
desgarrándose; un PRD moribundo; y con Morena asediado como panal de abejas.
Es ahí donde Movimiento Ciudadano —con Dante Delgado, como estratega no ubicado en la
socialdemocracia— halla una gran oportunidad para hacerse de figuras (según sus estatutos, al
menos 50% de las candidaturas son ciudadanas o no se requiere ser militante) y alcanzar triunfos
electorales importantes en las próximas elecciones.
Tan buenas perspectivas ven hacia adelante que han llegado al acuerdo de ir solos en la mayoría de
las elecciones por venir “porque nos va mejor”; y sólo hacer alianzas en casos específicos.
En Guerrero, por ejemplo, creen poder alcanzar la gubernatura con Luis Walton. El acapulqueño,
dicen, cuenta con “la bendición” de Andrés Manuel López Obrador y podría ser postulado por ambos
partidos: Morena y MC.
Nuevo León podría ser otra oportunidad para los naranjas si, como advierte Federico Arreola en su
columna de SDP, persisten los desacuerdos en la 4T y vuelven inviables en Morena las candidaturas
empresariales.
Los nombres del senador Samuel García y de Luis Donaldo Colosio Riojas pintan bien para la
gubernatura regia.
Cualquiera de esos estados —o ambos— podrían sumarse al de Jalisco, que ya gobierna MC con
Enrique Alfaro.
En cuanto a la Cámara de Diputados, MC cuenta a la fecha con 28 legisladores. Tiene altas
probabilidades de duplicar su número si, como algunos calculan, AMLO dejara de apoyar en esta
ocasión al PT y al PES con vistas a reforzar a Morena rumbo al 2024.
Por lo pronto, al hacer un balance en la pasada sesión del Consejo Ciudadano Nacional sobre su
desempeño electoral en las pasadas elecciones, el senador y coordinador nacional Clemente
Castañeda dijo que MC “salió a flote” del proceso.
Sin alianzas —con excepción de Puebla— alcanzaron un promedio de 5.5 por ciento de las
preferencias en los estados donde se compitió y recuperaron los registros en Quintana Roo y
Tamaulipas.
De ahí que presuman: “Movimiento Ciudadano sigue firme como principal fuerza política emergente
de México”.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
¿EN SERIO nadie en el gobierno federal se da cuenta de la tormenta perfecta que se está formando
con la megalicitación de medicinas? Salvo Zoé Robledo que advirtió sobre el problemón que viene, el
resto del Poder Ejecutivo no se atreve a sonar la alarma.
LAS QUE ya pusieron el grito en el cielo son las empresas distribuidoras de fármacos y materiales de
curación, pero no sólo las grandotas, sino también las casi 2 mil pequeñas y medianas que, por
capricho gubernamental, quedaron excluidas del proceso.
SEGÚN sus cálculos, todo el ahorro que pretende lograr el gobierno se estaría desvaneciendo con
los costos que implicaría para el Sector Salud sacarse de la manga un sistema de distribución de
alcance nacional, pues hoy por hoy nomás no lo tiene. Cuentan que, por ejemplo, el ISSSTE está
pagando hoy hasta ¡7 pesos! por la distribución de una caja de paracetamol que le cuesta sólo 3.20
pesos.
Y MIENTRAS en la SHCP la oficial mayor, Raquel Buenrostro, sigue tratando de encontrarle el modo al
nudo, en el Sector Salud temen que el desabasto que hoy existe de materiales se extienda a
medicamentos para fines de año. Los retrasos pueden costar vidas.
EN LOS PASILLOS de la Secretaría de Relaciones Exteriores se preguntan por qué el jefe de oficina
del canciller, Fabián Medina, ya tiene listas las maletas para acompañar a Marcelo Ebrard a la reunión
del G20 en Japón.
LES EXTRAÑA que en tiempos de la austeridad republicana, en la que se cancelan tantas peticiones
de viaje de diplomáticos, se le vaya a autorizar el viaje a un funcionario que no es internacionalista, no
habla inglés y mucho menos japonés.
ENTRE las imprentas de Santo Domingo, se vio ayer a varios alcaldes tratando de comprar un acta de
nacimiento salvadoreña o guatemalteca, porque dicen que sólo así podrán obtener recursos del
gobierno federal... pues siendo mexicanos nomás no.
CON cierta envidia vieron ayer cómo Andrés Manuel López Obrador prácticamente le regaló 30
millones de dólares al salvadoreño Nayib Bukele, supuestamente para crear programas sociales en
aquel país. Sin embargo, ese dinero le será entregado "sin condiciones políticas, económicas o
financieras". Es decir, sin controles ni necesidad de comprobar en qué se usó, mucho menos de



pagarlo.
PORQUE, claro, nadie piensa que un político centroamericano pudiera caer en la tentación de
embolsarse ese dinero, ¿verdad? 

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
 LAMENTABLE TITULAR DE MIGRACIÓN
Los secretarios de la Defensa Nacional, Marina Armada y Seguridad Pública muy poco pueden
esperar de los esfuerzos que sus efectivos militares y policiacos están haciendo en la frontera sur
ante el problema migratorio cuando el comisionado federal de Migración se expresa tan
despreciativamente de las tres instituciones que encabezan y de la que es jefe supremo el Presidente
de la República.
Del malestar que han expresado efectivos de la Policía Federal por lo que consideran tratos indignos,
Francisco Garduño Yáñez afirmó que los que se quejan es porque “eran fifís y quieren seguir como
fifís…”.
Según él, “es que este tipo de policías estaban (sic) acostumbrados a estar en el Holiday Inn y comer
en bufet. Aquí es otra condición: la cuarta transformación”.
Dijo más pero aquí una incontenible reflexión: de ser cierto lo habituados que estaban al hospedaje y
alimentación que describe, ¿la 4T se propone tratarlos como animales cada que los necesite?
Y aquí una hiriente calumnia del comisionado, porque degrada a las dos instituciones mejor
evaluadas por la sociedad (Ejército y Marina), cuando se pitorreaba de los inconformes: “Tienen las
mismas condiciones que las fuerzas armadas. Entonces, si hubiese habido una respuesta positiva
de la Policía Federal cuando estaba integrada, no tuviéramos estos problemas. Eran fifís y quieren
seguir como fifís”.
¡Chíngale!
¿El divisionario Luis Cresencio Sandoval González y el almirante José Rafael Ojeda Durán admitirán
que su personal vive en chiqueros y malcome? ¿Que también son obligados a patrullar en vehículos
descubiertos, desarmados y sin impermeables o gabanes?
Trató el comisionado de justificar su desprecio a una institución que desconoce (cepillándose de
paso a las fuerzas armadas), haciendo notar que los federales pernoctan en bases militares. Ajá.
Independientemente de que el Ejército y la Marina procuran siempre un trato austero pero digno a sus
tropas, los policías… ¡no son militares!
Peor: soldados de tierra, mar y aire, junto con la Policía Federal, están integrando una nueva
corporación, la Guardia Nacional, y para efectos de combate al crimen y pacificación del país, aunque
por lo pronto haciéndola de bomberos para contener el flujo migratorio, en tanto se acoplan entre sí y
los civiles que se están alistando, el único cuerpo sólido con que cuenta el gobierno es la Policía
Federal.
Mucho peor: como consta en las declaraciones de quejosos, buena parte de los policías
destacamentados en Chiapas no eran “operativos” de la PF, sino que desempeñaban tareas
administrativas y de otra índole en la Policía Federal.
Pésimo, muy mal que el comisionado nacional de Migración haga suyo el injustificado menosprecio
por una policía eficiente condenada a desaparecer y que ha entregado a México, en el cumplimiento
del deber, poco menos de 600 vidas “de fifís” para que, entre millones, Francisco Garduño viva con
algo menos de agobio.

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
MILLONES DE MEXICANOS INDOCUMENTADOS EN MÉXICO
Los que no dan la cara, dan la antípoda corporal.  Florestán
Cuando se habla de indocumentados, la gente se refiere automáticamente a nuestros paisanos en
Estados Unidos que carecen de documentos para acreditar su estancia legal en ese país.
Siempre he sostenido que a quienes llaman ilegales, son indocumentados, porque las personas no
pueden ser ilegales, solo son las conductas, pero esa descalificación se ha importado por ese
sentimiento xenófobo creciente en México.
Pero a lo que voy es a los mexicanos indocumentados en su propio país. Me refiero a los millones de
menores que carecen de un documento de identidad porque la credencial del INE, antes IFE, se ha
convertido en la única acreditación legal, solo accesible a los mayores de edad.
El otro documento es el pasaporte con el que cuenta menos de 15 por ciento de los menores de 18
años. Hay que ver cuántos menores de los pueblos originarios, o de las zonas marginadas, cuentan
con ese pasaporte, lo que los deja en la indefensión de la identidad.
Recuerdo que en el siglo pasado se planteó la creación de una tarjeta de identidad, lo que la
izquierda rechazó por ser un documento fascista, lo que asustó a los gobiernos priistas.
En tiempos del presidente Felipe Calderón se avanzó en ese carnet de identidad para todos los
mexicanos, sobre todo para los menores, lo que se quedó archivado en la Secretaría de Gobernación.
Hoy, en el tercer milenio, en el siglo 21, en la cuarta transformación, el fantasma de los menores
sigue igual, lo que permite, tolera y fomenta, que esas niñas y niños, sean presa de los traficantes de
personas, entre otros muchos riesgos peores.
Y lo apunto, porque ahora las empresas transportistas, por órdenes del gobierno, piden identificación
a todos los que suben a sus autobuses sin considerar que los menores carecen de ese documento y
que son las víctimas más vulnerables de la trata de personas y del comercio de niñas y niños, un



grave, inhumano pendiente del Estado mexicano.
RETALES
1. BRONX. De no ser por tres senadoras de Morena que llegaron a su escaño vía tómbola, el T-MEC
se hubiera aprobado por unanimidad; se trata de esas adalides de Nestora Salgado, Ana Lilia Rivera
y la comediante Jesusa Rodríguez;
2. RECESO. Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, anunció un
receso en este período extraordinario hasta el 1 de julio, para sacar los temas pendientes como la
reforma a la consulta popular y la revocación de mandato, para los que no tiene la mayoría calificada
de 88 senadores. Pero su éxito fue la aprobación del T-MEC con todos los partidos, menos las tres de
su bancada; y
3. PISTAS. En la investigación del secuestro y asesinato del joven universitario Norberto Ronquillo, la
pista más sólida es su entorno, como en el caso del seminarista Leonardo Avendaño. 

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE después del anuncio de inversión mexicana por 30 millones de dólares en El Salvador, al
presidente Nayib Bukele no le quedó más que bromear con el golpe a la quijada que Andrés Manuel
López Obrador le propinó de forma accidental cuando le alzó la mano en señal de triunfo, durante su
encuentro en Tapachula. “AMLO gobierna con puño de hierro”, escribió el visitante en su cuenta de
Twitter, con el video y un emoticono vendado, y agregó en otro mensaje: “Eso me pasa por decirle
Cabecita de Algodón”. Vaya que se divierte el vecino. 
QUE por cierto, el salvadoreño llegó casi dos horas tarde a su reunión con AMLO porque arrancó un
nuevo programa de seguridad con la Policía Nacional Civil de su país, que resultó más complejo de
lo que esperaba y le complicó los tiempos, pero se logró la detención de 70 personas presuntamente
involucradas con el crimen organizado y así tuvo al menos algo que presumirle a su anfitrión. 
QUE en áreas de la Secretaría de Hacienda, que encabeza Carlos Urzúa, estiman que sí hubo
corrupción en el tema de los medicamentos y no solo un asunto de precios elevados consustancial al
mercado, por lo que siguen dos vías: están dando parte a la Comisión Federal de Competencia
Económica de las prácticas posiblemente monopólicas en algunas farmacéuticas, pero también en
las compañías distribuidoras, que acaparaban el reparto de medicamento e incluso presionaban a
algunas empresas si no se plegaban a sus condiciones. La segunda vía es la denuncia penal contra
servidores que, a sabiendas de que había sobrecostos en los fármacos, avalaban estos precios. 
QUE Ricardo Monreal, coordinador de Morena, afirmó que en su partido “hay libertad” y por eso hubo
senadoras (Jesusa Rodríguez, Nestora Salgado y Ana Lilia Rivera) que votaron contra el nuevo
Tratado de Libre Comercio, pero dejó en claro, eso sí, que como dijo el Presidente, “cada quien debe
asumir su responsabilidad”. 

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
REVOCACIÓN ESPERA TURNO
Ricardo Monreal es un político eficaz y realista. El senador zacatecano reconoció que el tema de la
revocación de mandato no puede transitar en la Cámara alta en las actuales circunstancias.
Como no hay consenso el tema esperará turno hasta el próximo periodo ordinario de sesiones, el
que arranca en septiembre.
Nada adelanta que entonces se aprobará, sino que tal vez se discuta formalmente. Como se requiere
mayoría calificada, los partidos de la oposición sí cuentan.
De hecho hay voces que dicen que puede aprobarse esa modalidad, la de la votación intermedia para
revocación de mandato, siempre y cuando comience a operar con el próximo Presidente, el que surja
de la elección de 2024.
La danza de los militantes
Si no les gusta mi padrón de militantes, tengo otro, parece decir la dirigencia nacional del PRI con
respecto a la herramienta que usará para elegir a su nuevo presidente.
Es la danza de cientos de miles de nombres que van y vienen sin control. Se partió de la cifra ficticia
de más de 7 millones de militantes, en la que nadie cree, mucho menos el INE que no encuentra por
ningún lado los soportes documentales. No sólo eso, de los 456 mil “nuevos afiliados” que el partido
registró ante el INE, sólo mil 425 han pasado la prueba. ¿A quién le sirve un padrón inflado, artificial?
Responder esta pregunta conducirá a quienes están fraguando la trampa.
 Porfirio tiene otros datos
El presidente López Obrador declaró abolido el modelo neoliberal y su política económica de “pillaje
antipopular”. Lo hizo el pasado mes de marzo desde Palacio Nacional, al inicio de los foros sobre el
Plan Nacional de Desarrollo.
Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, no parece estar tan
convencido. En otro foro del plan dijo: “Hablamos mucho de que ya se acabó la era neoliberal. Bueno,
se acabó, ¿a qué horas? ¿Ayer a las 12 de la noche terminó?”.
Porfirio añadió que dependemos mucho del exterior, se adelgazó el Estado, se multiplicaron las
privatizaciones, se suspendieron los servicios públicos y se desregularon casi todas las actividades.
¿A qué hora terminó la era neoliberal?
 El frente internacional
La crisis migrante mostró la cruda realidad de que la mayor parte de los problemas relevantes de
nuestros días tienen un frente internacional que no puede desatenderse.
Un problema que se gesta de manera multilateral no puede solucionarse unilateralmente.
La migración es un buen ejemplo, pero hay otros que golpean al país, como la producción y tráfico de



estupefacientes. El canciller Marcelo Ebrard ha tenido en dos semanas encuentros de alto nivel con
representantes de la ONU, UNICEF, la Unión Europea, los gobiernos de Alemania, España y Chile,
con el presidente de El Salvador y de seguro se sumarán otros más en los próximos días.
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AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
Responde “Alito” Moreno con adhesión de Martel y expresiones de diversas entidades
“No conozco a un gobernador que no quiera tener buena relación con AMLO”: José Ramón Martel
“A un hombre que se va del PRI se le puede escuchar eso y más”, en relación a Narro
Recibe Gabriel O´Shea a secretario de Salud Federal y Alfonso Romo, el hombre fuerte de AMLO
en la Presidencia 
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Alista Anuar Azar iniciativas en materia de parlamento abierto y de protección de datos
personales
Reconocen empresarios propuesta de MORENA en materia de reemplacamiento
Luego de la dimisión de José Narro Robles al proceso interno del Partido Revolucionario Institucional
(PRI), José Ramón Martel López se sumó al gobernador con licencia de Campeche, Alejandro “Alito”
Moreno Cárdenas, de quien defendió su institucionalidad como mandatario, frente al presidente de la
República, Andrés Manuel López Obrador, como lo han hecho todos los gobernadores del país, pero
ahora construirá un instituto a la altura de las exigencias sociales como oposición.
Entrevistado vía telefónica; Martel, quien fue uno de los principales operadores del ex candidato
presidencial, José Antonio Meade Kuribreña, explicó que su decisión de abandonar la carrera interna
se debe a dos situaciones; por un lado porque solicitó el apoyo de los diferentes sectores y
organizaciones del Revolucionario Institucional, sin resultados positivos, por otro no está de acuerdo
con que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) haya decidido endeudarse para el proceso interno y no
para canalizar mayores recursos en las campañas pasadas donde se eligieron gobernadores,
diputados y alcaldes.
Ante este escenario, dijo que había dos caminos a seguir: el del protagonismo que en nada ayuda al
PRI o (2) asumir el papel de hombre del partido que sabe institucionalmente dónde se debe actuar
para buscar inclusión y unidad. “Decidí que iba a jugar el rol que me comprometí desde el principio, si
no era yo el factor de unidad, sí iba a coadyuvar a conseguirlo”, dijo.
Recordó que desde hace varias semanas sostuvo diálogos con todos los personajes que aspiraban
o aspiran a la dirigencia nacional priista, pero con Alejandro Moreno hubo afinidad porque, a pesar de
las diferencias de edad, comparten una larga militancia, con carreras similares.
Luego de una comida en la Ciudad de México, José Ramón Martel y una serie de personajes del país,
entre ellos el conocido operador político mexiquense, Eduardo Bernal Martínez, se definió el acuerdo
a partir de compromisos que se pactaron.
“Le sumamos una fuerza nacional importante porque si bien es cierto no existen unanimidades, sí
existe la inmensa posibilidad de sumar para buscar mayoría, le pedimos antes de manifestarle el
respaldo, que hiciera un compromiso de ser la oposición firme que necesita México, una oposición
congruente, que fuese un hombre incluyente, puesto que el partido durante los últimos tiempos le ha
dado la espalda a la gente”, subrayó.
Cuestionado en torno a la postura de José Narro, opinó que “a un hombre que se va, le podemos
escuchar eso y más”.
José Ramón Martel, hombre clave también para Roberto Madrazo Pintado, ex dirigente nacional del
PRI, mencionó que rumbo a la elección interna las entidades de mayor padrón están en manos de la
oposición, salvo el estado de México, toda vez que donde hay un número importante de priistas es
Baja California, Guanajuato, Jalisco, Veracruz o Puebla.
En este sentido destacó que en la reunión que sostuvieron con Alejandro Moreno se contó con la
presencia de los ex candidatos a Gobernadores de Baja California, Puebla y Morelos, quienes
también se sumaron.
En torno a la cercanía que se sugiere entre Alejandro Moreno y el presidente López Obrador, Martel
afirmó que el campechano ha sido muy claro, en el sentido de que como jefe del Ejecutivo Estatal
supo dialogar, lo que debe ser entendido con claridad por todos los sectores.
“Nos dijo abiertamente que había tenido un buen diálogo con el presidente, lo único que se subrayó
es la necesidad de tener ahora como presidente del partido, si el voto lo lleva a ser el próximo
presidente, ser una oposición que Mexico necesita
No conozco un solo gobernador que por lógica, por sensibilidad e inteligencia no trate de tener un
buen dialogo con el presidente de la República, sea del partido político de que se trate, lo mismo el
perredista de Michoacan, el panista de Querétaro que es presidente de la CONAGO, lo mismo el de
Jalisco que es de Movimiento Ciudadano, todos entienden que ayer fue la lucha electoral y ahora es
tiempo de una relación institucional”, agregó.
En la fotografía que fue difundida ayer se observa a Jorge Meade ex-candidato a Gobernador de
Morelos, Enrique Acosta Fregoso ex-candidato a Gobernador de Baja California, Alberto Jimenez
Merino ex-candidato a Gobernador a Puebla, Adriana Hernandez Iñiguez, coordinadora de los
diputados locales de Michoacán, el ex secretario de Gobierno de Zacatecas, ex diputados locales y
federales, así como el ex diputado mexiquense Eduardo Bernal.
Por otro lado Ivonne Ortega Pacheco anunció que su compañero de formula como candidato a
secretario General del CEN, será José Encarnación Alfaro Cázares, quien ha sido diputado y es
considerado un político priista de larga trayectoria, el cargo más reciente fue de secretario de
Organización de la dirigencia presidida por César Camacho Quiroz.
Atajos
Por el centro: Gabriel O´Shea Cuevas, el secretario de Salud mexiquense, recibió en Ixtapan de la
Sal, al jefe de la Oficina de la Presidencia de la República y hombre fuerte del mandatario nacional,
Alfonso Romo Garza, así como al secretario de Salud federal, Jorge Alcocer Varela, a quienes se le
vio muy sonrientes, lo que sugiere una buena relación institucional, como se observa en el mismo
caso entre los titulares de los Ejecutivos Federal y Estatal.
Los funcionarios federales y el secretario de Salud de la entidad participaron en la XXVIII Convención
Nacional de la Industria Farmacéutica, que tiene lugar en Ixtapan de la Sal, cuyo anfitrión fue Gabriel O
´Shea, quien viene realizando un esfuerzo muy importante y labores de cabildeo para incrementar el
abasto de medicamentos en las unidades de salud que están bajo su responsabilidad.
En ese marco, O´Shea dejó muy en claro que el gobierno mexiquense trabaja de manera permanente
para generar lazos con los desarrolladores de medicamentos, con ello se pretende mantener en
buenos niveles los anaqueles de las farmacias en centros de salud y hospitales, que por cierto cada
vez, mejoran, frente al escenario que se ha documentado.



Reconoció el trabajo que realiza la industria farmacéutica, a quien pidió continuar con la suma de
esfuerzos para beneficiar a las familias mexiquenses y de todo el país.

Por la derecha: El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la LX Legislatura Local, Anuar
Azar Figueroa, dejó buena impresión como ponente en el XVII Encuentro Iberoamericano de
Protección de Datos y 4.º Foro Internacional, organizado por el INAI, el Infoem y la Red Iberoamericana
de Protección de Datos Personales.
Dentro de su Ponencia denominada «Oportunidades legislativas que tienen las entidades federativas
en materia de protección de datos personales», enfatizó que los retos del siglo XXI con una sociedad
hiperconectada, exige responsabilidad legislativa tanto para impulsar la conectividad, el gobierno
electrónico, el gobierno abierto y el parlamento abierto, pero sobre todo la ciber seguridad y la
protección de datos personales, reforzando el presupuesto para los Sistemas Municipales
Anticorrupción.
El legislador subrayó que está preparando dos iniciativas en materia de parlamento abierto y de
protección de datos personales
Anuar Azar compartió panel con la Comisionada del INAI, Blanca Lilia Ibarra; el CEO de Cuestione,
Diego Leonel Cervantes; la especialista chilena Andrea Ruíz y el secretario del Ayuntamiento de
Naucalpan, Mauricio Aguirre Lozano, quien acudió con la representación de la alcaldesa de
Naucalpan, el panel fue moderado por el Director de la Agencia de Acceso a la Información Pública de
Argentina, Eduardo Bestoni.

Por la izquierda: La oportunidad de que los propietarios de vehículos del estado de México se pongan
al corriente con el programa de reemplacamiento es una ventaja importante que destacó el sector
empresarial, porque eso tendrá un impacto en varios ámbitos: la recaudación para el gobierno y en
materia de seguridad pública, porque se pretende un mayor control del parque vehicular, aunque
también se destacan resultados relacionados con el medio ambiente, porque el trámite está ligado al
pago del refrendo o la tenencia.
Julián Niembro Rivera, Patricio González Suárez y Adolfo Ruiz Pérez, presidentes de la Asociación de
Estacionamientos del Valle de Toluca; de la Asociación de Bares y Restaurantes del Estado de
México, y del Patronato Pro Centro Histórico de Toluca, coincidieron en lo anterior y en celebrar que
haya sido aceptada por la Secretaría de Finanzas la propuesta de los diputados locales de MORENA,
en el sentido de que el trámite sea gratuito para los contribuyentes cumplidos y de que se aplique el
borrón y cuenta nueva para los morosos, quienes sí deberán pagar los derechos por las nuevas
placas, pero nada más.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
Que ahora con la “fiebre del Fefom”, quedó de manifiesto las consecuencias de la necedad del
Presidente municipal de Santiago Tianguistenco, Alfredo Baltazar, a quien le urgía lucir obras para
ganarse el aplauso y para ello presionó por las buenas y las malas a los integrantes de su cabildo a
fin de que se las aprobaran.

Sin embargo, ante el escrutinio estatal, nueve de esos proyectos fueron rechazados por no cumplir
con los requisitos técnicos mínimos, amén de que no atinó a explicar los costos. Puras vergüenzas,
con el alcalde.

Que por cierto, en caso de Ecatepec, como otros 31 municipios, tiene un tratamiento especial en el
Fefom por el tema de sus deudas, pues parte de los recursos asignados es usado para pagar
pasivos. Sin embargo, es de las demarcaciones a las que les fue aprobado el 100 por ciento de sus
proyectos, por plantearlos adecuadamente, en tiempo y forma

Que el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México, que encabeza Laura González,
siguen con una agenda hasta el tope: ayer la lideresa del CCEM se reunió con el Secretario de
Justicia del Estado de México, Rodrigo Espeleta, para seguir empujando la simplificación
administrativa y así hacer a la entidad más atractiva a la inversión. Además tuvo un encuentro con el
Procurador del Medio Ambiente a fin de analizar cómo las empresas pueden contribuir con el
mejoramiento ambiental. Esas son pilas.

Que es increíble la capacidad de un pequeño grupo de almoloyenses, unos cien, para afectar la
actividad cotidiana de la capital mexiquense. Ayer lo volvieron a hacer con un nuevo bloqueo para la
muy artificial exigencia de que el poblado de San Francisco Tlalcilalcalpan se convierta en municipio.
Los toluqueños “pagan el pato” de esa grilla local, probablemente contra el alcalde de Almoloya de
Juárez, Luis Maya Doro. ¿Podrá la secretaría General de Gobierno, encabezada por Alejandro Ozuna,
poner orden en ese asunto? _
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* Artistas
En Cuautitlán Izcalli ha causado polémica el cartel de artistas que se anunciaron con motivo del 46



aniversario de la creación de este municipio, porque algunos salieron a decir que no participarían. La
verdad no hay nada turbio ni engañoso en este tema, ya que como sabemos, en el mundo de la
farándula hay grupos que se dividen y se pelean derechos en tribunales por los nombres, pero se
han ido aclarando estos casos. La verdad, en Cuautitlán Izcalli echarán la casa por la ventana para
celebrar este cumpleaños izcallense, y ya les hemos comentado que el único gasto que se hará es el
de la logístca, ya que, gracias a la Sociedad Nacional de Locutores, los participantes lo harán de
manera gratuita. De hecho, el alcalde Ricardo Núñez, comentó que hay gente mal intencionada que
trata de desvirtuar los festejos, pero que hay una buena coordinación y todo saldrá bien…El
presidente municipal de Tlalnepantla Raciel Pérez Cruz se dijo molesto porque se habla de
corrupción en la adquisición de patrullas, motivo por el cual convocó a conferencia de prensa para
explicar a detalle del arrendamiento de las unidades, proceso en el que participó el OSFEM, a fin de
que fuera transparente. El edil tlalnepantlense dijo que él no es presidente para irse a la Zona
Esmeralda como otros, que seguirá viviendo donde siempre y sólo quiere trabajar y hacer las cosas
bien. También aclaró que su hermana Rocío Pérez Cruz ocupa un cargo honorífico y por lo tanto no
se puede hablar de nepotismo…Policías de Ecatepec rescataron a 44 migrantes centroamericanos,
entre ellos 22 menores de edad, los cuales permanecían privados de su libertad en una vivienda de
la colonia Progreso de la Unión, donde permanecían sin la alimentación adecuada. Vecinos de la
comunidad alertaron a autoridades de Ecatepec sobre la estancia de personas en una vivienda
ubicada en la avenida Oaxaca, inmediatamente acudieron policías municipales y elementos de
Protección Civil de Ecatepec.
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